
 - 1 - 

常陸太田市教育委員会定例会（４月）会議録 

 

 

１ 日  時    平成３０年４月２６日（木） 午後４時２４分 

２ 場  所    常陸太田市役所分庁舎教育委員会会議室 

３ 出席委員    教育長 石川 八千代 

委員（教育長職務代理者）中村 和幸 

          委員 大金 隆子 

委員 稲田 昌孝 

委員 安西 仁人 

４  欠席委員        なし 

５ 事務局職員   教育部長 生天目 忍 

教育総務課長 荷見 久志 

指導室長 根本 泰 

生涯学習課長兼生涯学習センター館長兼西山研修所長 関 勝仁 

文化課長兼郷土資料館長 岩間 勇二 

スポーツ振興課長 木村 久男 

図書館長 大久保 佳明 

学校給食センター所長 増山 泉 

６ 会議録署名委員 大金 隆子 委員 

７ 議  案 

議案第21号 

議案第22号 

議案第23号 

議案第24号 

議案第25号 

常陸太田市奨学生選考審査会委員の委嘱等について 

学校医の委嘱について 

常陸太田市公民館運営審議会委員の委嘱について 

常陸太田市指定有形文化財の解除について 

教育財産（のぞみ幼稚園）の所管換えについて 

８ その他 

（１） 平成３０年度教育委員会主要事業の概要について 

９ 閉  会 （午後５時３１分） 
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教育長 それでは、ただ今から教育委員会４月定例会を開会いたします。 

平成３０年度４月になり、教育委員さんには、小学校の入学式、認定こ

ども園の開園式、そして水府小・中学校開校式と、教育委員会行事に出席

をしていただきました。大変ありがとうございました。 

新年度になりまして、学校教育においては、水府小中学校が開校し、小

学生も路線バスにより通学をしているところです。安全対策には万全を期

して参りたいと考えるところでありますが、今のところ、教職員、保護者、

地域子ども安全ボランティアによる見守りがなされており、大きな混乱も

なく通学されているところです。これから、雨の日、暑さ・寒さも厳しい

日など、バスの乗り降りや学校坂の徒歩通学の安全性など、懸念されるこ

ともありますでしょうから、引き続き、関係機関と連携を密にしながら、

状況に応じ対応していきたいと考えております。 

さて、本日の定例会ですが、出席委員ですが、全員出席となっておりま

す。事務局職員についても同様で全員出席となっております。会議録署名

委員には大金隆子委員にお願いをいたします。 

本日の議案ですが、事前に配布いたしております日程表、プラス１件の

追加資料議案がありまして合計５件の議案がございます。また、「その他」

ということで、「平成３０年度教育委員会主要事業の概要について」、別冊

資料もございます。まず、議案ですが、議案第２１号から議案第２５号ま

で、一件ずつ、諮ってまいりたいと思います。 

それでは、早速、議案第２１号「常陸太田市奨学生選考審査会委員の委

嘱等について」事務局から説明をお願いいたします。 

教育部長 それでは議案第２１号「常陸太田市奨学生選考審査会委員の委嘱等につ

いて」説明します。資料は１ページになります。提案理由ですが、現委員

の任期は平成３１年３月３１日付けをもって満了となるが、異動等による

委員の欠員を補充するため提案するものであります。選任区分のように高

等学校長、市職員から５名の委員を新任委員として委嘱・任命するもので

あります。任期につきましては、平成３１年３月３１日まで、前委員の残

任期間となります。 

教育長 

 

 

 

 

 

ただいまの説明について、何か質疑等はありますか？ 

ないようですので、議案第２１号「常陸太田市奨学生選考審査会委員の

委嘱等について」は、議決いただいたということにいたします。 

続いて、議案第２２号「学校医の委嘱について」を議案といたします。

事務局から説明願います。 
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教育部長 

 

それでは資料は２ページになります。議案第２２号「学校医の委嘱につ

いて」ご説明いたします。提案理由ですが、世矢小学校医福田欣孝氏の辞

職、久米小学校医根本義勝氏の休職に伴いまして、その後任を委嘱するた

め提案するものであります。世矢小学校ですが、梶野幸子氏、水戸市在住

の方です。また、久米小学校ですが、宮沢麻子氏、こちらも水戸市在住の

方でございます。資料の３ページと４ページに両氏の略歴が記載されてお

ります。梶野氏についてはひたちの中央クリニック常勤医師、宮澤氏につ

いては、ひたち太田家庭医療診療所院長でございます。 

教育長 ただいまの説明について、何か質疑等はありますか？ 

ないようですので、議案第２２号「学校医の委嘱について」は、議決い

ただいたということにいたします。 

続いて、議案第２３号「常陸太田市公民館学校医の委嘱について」を議

案といたします。事務局から説明願います。 

教育部長 それでは、資料の５ページになります。議案第２３号「常陸太田市公民

館運営審議会委員の委嘱について」説明いたします。提案理由ですが、公

民館運営審議会委員の辞職に伴い、その後任の者を委嘱するため提案する

ものであります。資料の６ページに名簿があります。佐竹公民館で４名、

佐都公民館１名、世矢公民館１名、金郷公民館２名、郡戸公民館１名、染

和田公民館１名、天下野公民館２名、計１２名の委員を委嘱するものであ

ります。名簿の備考欄ですが、それぞれの委員の役職について記載してご

ざいます。町会長や学校長、老人会長などが委嘱されている状況でござい

ます。任期については、平成３０年４月２６日から平成３１年３月３１日

までとなります。 

教育長 ただいまの説明について、質疑等はありますか？ 

ないようですので、議案第２３号については、議決いただいたこととい

たします。続いて、議案第２４号「常陸太田市指定有形文化財の解除につ

いて」を議案といたします。事務局から説明願います。 

教育部長 それでは資料の７ページになります。議案第２４号「常陸太田市指定有

形文化財の解除について」説明いたします。提案理由ですが、このたび市

指定を解除する文化財、天然記念物であります湯草のカヤの木ですが、老

木化し、倒木の危険があるため指定を解除するものであります。別紙に議

案第２４号に関連して参考資料を提出させていただきました。②にありま

すように指定年月日は平成２年１１月２０日のことでありました。３には

指定解除に至る経過が記載してあります。自治会長から老木化したカヤの

木の伐採要望を受け、市は、樹木の専門家である樹木医の診断を受けたと
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ころ、老木化により倒木の恐れがあるとの診断を受けまして、市文化財保

護審議会へ指定解除の諮問を行いました。審議会では、現地視察及び協議

を行い、文化財の価値を失いつつある湯草のカヤの木の指定解除は適正で

ある旨、市に答申をしたところであります。市文化財保護審議会の現地所

見ですが、幹の枯死や、幹の傾きを防止・修正するワイヤ、枝等の落下を

防止するワイヤが確認されております。また、樹幹の根元部の腐敗が確認

されている状況であります。 

教育長 ただいまの説明について、質疑等はありますか？ 

ないようですので、議案第２４号については、議決いただいたこととい

たします。続いて、議案第２５号「教育財産（のぞみ幼稚園）の所管換え

について」を議案といたします。事務局から説明願います。 

教育部長 それでは、議案第２５号「教育財産（のぞみ幼稚園）の所管換えについ

て」説明いたします。提案理由ですが、平成３０年３月３１日をもって廃

止となったのぞみ幼稚園施設を、幼保認定こども園として利活用するにあ

たり、所管換えを行うものであります。次のページに物件の表示というこ

とで土地・建物の内容が記載されております。幡町１３１１番地、学校用

地ということで８８８０．００㎡です。建物は２棟あり、１棟は教室棟、

１２０５．００㎡、もう１棟は物置１６．００㎡となっております。異動

年月日は、平成３０年４月２６日となります。 

教育長 ただいまの説明について、何か質疑等はありますか？ 

ないようですので、議案第２４号については、議決いただいたこととい

たします。 

それでは、本日予定しておりました「議案」５件はすべて終了となりま

す。続いて「その他」に移ります。資料には「平成３０年度教育委員会主

要事業の概要について」とあります。では、事務局から説明願います。 

教育部長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

平成３０年度教育委員会主要事業の概要について 

教育部長説明  組織図、予算、所管施設、児童生徒園児数の一覧 

        （概要の６ページまで） 

各課等の長説明 課（室・所）の分掌事務と主要事業 

        （概要の７ページから２０ページまで） 

その他ありますか？なければ、本日予定しておりました日程はすべて終

了となります。 

教育委員の皆さん、何かございますか？     なし 

事務局各課等から何か連絡事項等ございますか？ なし 
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教育総務課 次回教育委員会定例会（５月）日程について 

日時 平成３０年５月２３日（水）午後３時００分 

場所 市役所分庁舎２階 教育委員会会議室 

 

閉会 午後５時３１分（所要時間６７分） 

 

 

 

 

 

 

 


